Esther Waeber-Kalbermatten, Vizepräsidentin des Staatsrats Vorstehende des Departements Gesundheit, Soziales und Kultur

## Vernissage Zentrum rund ums Alter

Freitag, 17. November 2017, 16.45 Uhr, Zentrum Missione Naters

Sehr geehrter Herr Stiftungsratspräsident des Seniorenzentrum Rund ums Alter, Herr Albert Bass

Sehr geehrter Herr Direktor, Herr Reinhard Venetz

Sehr geehrter Herr Jurypräsident, Herr Anton Ruppen und Mitglieder der Jury

Sehr geehrte Stiftungsratsmitglieder

Sehr geehrter Herr Gemeindepräsident, Franz Ruppen

Sehr geehrte Mitarbeitende und Bewohnerinnen und Bewohner, sowie Angehörige

Sehr geehrte Bewerberinnen und Bewerber des Projekts Zentrum Rund ums Alter

Geschätzte Damen und Herren

Vor gut zwei Monaten wurde in Japan ein besonderer Feiertag gefeiert. Den "Keirō no Hi" (gesprochen: Cheiro no Heitschi-ei).

An diesem Tag ehrt die jüngere Generation die älteren Menschen im Land. Dabei wird ihnen **Anerkennung und Respekt** entgegengebracht für die Leistungen, die sie für die Gesellschaft erbracht haben und für die Lebensweisheit und die Erfahrungen, die sie während ihres Lebens gesammelt haben.

Die Gemeinde und das Seniorenzentrum Naters haben beschlossen, jeden Tag **Keirō no Hi** zu feiern. Denn mit dem Projekt des Zentrums rund ums Alter nimmt die Gemeinde Ihre Seniorinnen und Senioren **in die Mitte** der Gesellschaft. Es soll ein lebhafter Ort der Begegnung und des Austauschs für alle Generationen entstehen.

«Nicht da ist man daheim, wo man seinen Wohnsitz hat, sondern wo man verstanden wird.»

Das sind die Worte des deutschen Dichters Christian Morgenstern.

Mit diesem Bild möchte ich Sie gerne begrüssen zur **Vernissage** der Ausstellung der eingereichten Projekte und des Siegerprojektes zum **Zentrum Rund ums Alter**.

Naters hat bereits vor 40 Jahren ihren Pioniergeist unter Beweis gestellt. Das Haus Sancta Maria, das 1976 fertiggestellt wurde, gehörte nämlich zu den ersten Altersheimen im Oberwallis überhaupt. Zur **Pionierrolle** gehört es auch, weiterzudenken und voranzuschreiten. Das Seniorenzentrum Naters ist stets gewachsen, hat sich weiterentwickelt und verbessert. Heute ist es das grösste Alters- und Pflegeheim im ganzen Kanton Wallis.

Und nun schreitet man in Naters wiederum voran. Mit dem **Projektwettbewerb** wollen die Stiftungen Seniorenzentrum und Rund ums Alter ein Ort der Begegnung und des Austauschs schaffen. Dabei steht das **oberste Ziel**, das **individuelle Wohlbefinden** der Bewohnerinnen und Bewohner, sowie ihre Autonomie und Selbstbestimmtheit im Alter so lange wie möglich zu erhalten und zu fördern, nach wie vor im Zentrum. Gleichzeitig stärkt die Anbindung der

schul- und familienergänzenden Kinderbetreuung und Geschäfte die Attraktivität des Zentrums. In Naters erfährt das Zentrum rund ums Alter eine **visionäre Umsetzung**, die raumplanerisch durchdacht und konzipiert werden muss.

Zu diesem Schritt gratuliere ich den **Verantwortlichen** herzlich und ich freue mich, dass nun sehr darauf, das Siegerprojekt zu sehen.

Allen Bewohnerinnen und Bewohnern, allen Angehörigen, sowie allen Mitarbeitenden wünsche ich eine möglichst kurzweilige und nicht zu lärmintensive Bauphase und viel Vorfreude auf das neue, erweiterte Zentrum rund ums Alter.

Den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern möchte ich abschliessend meinen Dank aussprechen, dass sie jeden Tag dazu beitragen, dass sich die Bewohnerinnen und Bewohner wohl und daheim fühlen. Ich wünsche Ihnen viel Freude und Zufriedenheit bei Ihrer Arbeit.

Vielen Dank!